

元道祖本保育所三者協議会（第14回）会議録

1 日時

平成27年12月19日（土） 午前9時5分から

2 場所

私立さいのもと保育園

3 出席者

- ・さいのもと保育園保護者 3人
- ・社会福祉法人 とよかわ福祉会 理事長、園長
- ・保育幼稚園課 中井課長、瀧川参事、千葉副主幹

4 案件

- (1) 生活発表会を振り返って
- (2) その他

5 発言要旨

(市) 改めまして、皆さんおはようございます。

定刻を少し過ぎましたが、本日は公私お忙しい中、年末のお忙しい中、また、寒いところ三者協議会に出席いただきまして、ありがとうございます。

それでは、第14回三者協議会ということで、開会いたします。

それでは、これより議事進行につきましては、三者協議会の議長であります中井保育幼稚園課長にお願いします。

(市) 改めまして、皆さんおはようございます。

早速ではございますが、会議次第に沿って進めさせていただきます。

それでは、案件の1つ目でございます、「生活発表会を振り返って」ということです。

今年度の生活発表会につきましては、先週、12月12日に実施していただきましたが、その振り返りということで、法人様のほうから生活発表会に向けての子どもたちの取組の様子や、実施時の感想、それから来年に向けての課題等があったらお聞かせ願いたいと思っております。

また、保護者の皆さまからも民営化されて初めての生活発表会ということですので、ご意見等ありましたら承りたいと思います。

それでは、まず法人様のほうからお願いできますでしょうか。

(法人) 改めまして、おはようございます。

それでは、「生活発表会を振り返って」ということで、まず狙いとか取り組み方については、昨年度までどおりということ、引き継いだ形で取り組んでまいりました。

子どもたちは、本当に楽しみながらも一生懸命頑張るという面もありながらということ、できたかなと思っています。

すみれさん、ばらさんについては、見てもらったように「ごっこ」の世界を凄く楽しむ、普通の保育の中でも「ごっこ遊び」をたくさん取り入れていますので、その中から取り組んでいったということ、その様子が見てもらえたのではないかと考えています。

きくさんは、本当に歌うことが大好きな子どもたちで、凄く大きな声で、きれいな声でよく歌えていたと思いますし、劇も歌も交えながら、凄く楽しんでできていたのかと思っています。

ゆりさんなのですが、当日もお話させてもらいましたけれども、「あいうえおのき」という絵本を劇にするというのは、少し難しいかな、子どもたちの中からも「これ劇にするの」という声も出ていたのですけれども、少しずつことばを、文字と文字を合わせてことばを作って、ことばとことばを合わせて文章を作っていくということを、担任と一緒に子どもたちで考えて作っていたというのは、大きかったかと思っています。

ゆりさんは特に、毎日誰かが欠席という状態で、その部分を担任が言っただけという形だったので、当日に「次はだれやで」というような様子も出ていたかと思うのですけれども、また、全員が、本当にひとつのことに向かって頑張ろうという気持ちを統一するというか、前をみんなが向くというのが、なかなか難しいクラスで、そのあたりは本当に担任3人も一生懸命子どもたちに対して対応していましたし、私も含めて励ましたり、褒めたり、ときには叱ったりというようなこともしながら、当日を迎えて形になったかと思っています。

ビデオ業者のかたも言われていたのですが、「良い発表会でしたね」と最後に私に伝えてくれました。職員のほうも、この間、職員会議があったのですけれども、それぞれのクラスの反省も出し

ながら、全体的には良かったかなということで終わっています。

あと課題というか、今後検討するというので、かなり参加されるかたが多いので、最初のほうは、後ろのほうも凄くいっぱい、ぎゅうぎゅうで立っているような状態であったり、会場内が暑かったようで、出入りが非常に多くて、1プログラムずつ出たり、入ったりというようなかたもいらっしゃいました。最後のほう、4歳児・5歳児、きくさん・ゆりさんだけのプログラムになったときには、その保護者だけというような人数に思えたので、2部制を、他の保育園でも2歳児、3歳児さんが1部、4歳児、5歳児さんが2部ということで、保護者のかたも入れ替えてというような取り組み方をされているところもあるので、そういったことも検討していったほうが良いのかと私も思いましたし、職員の方からも出ていました。

ただ、ホームで異年齢保育をしているので、今回もホームの出し物もありましたので、そのあたりをどういうふうに見てもらおうかということが課題になってくるのかと感じています。

もうひとつは、0・1歳児の参加についてということで、写真と子どもの様子についてということで紹介させてもらっているのですが、職員の方から出た意見としまして、年度末くらいに保育園に来てもらって、親子で一緒にふれあい遊びをするというような形も考えていったら良いのではないかなというようなことも出ています。以上です。

(市) ありがとうございます。

それでは、生活発表会について保護者の皆さまからご意見とか、ご感想がありましたらお伺いしたいと思います。いかがですか。

(保護者) さっきも言われたように、保護者のかたがたくさん来られるので、座席はやはり狭いかなというのと、私は2歳児の保護者なので、2歳さんの枠をどう見ても2列は無理だな、1.5列だなというのがあったので、私は2歳しか子どもがいなかったので、ほかの保護者のかたが入れるように2歳が終わったら退いたので、やはり、ほかの子どもがやっていることも見たいなというのが。

DVDがあるので、見れるかと思ったのですが、それもあったので、さっき言うておられたようにスペースとか、見るところもあると思うので、結構、おじいさん、おばあさんとかも来られていたと思うので、また検討してもらえたら。

去年1歳だったときはなかったので、さっき言ったように全
員と保護者が会う機会がほとんどない、入り込みも一人ずつです
し、なので、そういう機会がもしあれば、それは繋がりとして次
年度以降繋がれるので、検討してもらっているのはありがたいの
で、是非やっていただければと思います。

(保護者) 2部制は、凄く良いなと思うのですけれども、やはり、車の出
入りがあるとなると、常時誰かいないとダメかなと思いますので、
2部制は厳しいかと。

(保護者) 私も保護者の観覧スペースで、どうしても子どもたちは、ばら
さんとか、すみれさんだと、お父さん、お母さんの顔を探すので、
それが後ろのほうに席を設けられていて、みんなキョロキョロし
ているので、子どもたちからお父さん、お母さんの顔が見えや
すいようにしてもらえたら、子どもたちも安心してできるのでは
ないかなと思います。

前のほうは座って、少しずつ席を退けてもらおうとか、段々に
前から子どもたちも、みんなを見渡すことができ、良いのでは
ないかと思ったのですけれども。

(市) ありがとうございます。

また、来年度以降の生活発表会等の行事に生かしていける
ように、ご検討をさせていただくということで、やっていこうと
思います。

それでは、案件の1つ目は、これで終了させていただきまして、
2つ目の案件です、「その他」についてということでございます。

(市) 失礼します。

引継保育士についてなのですけれども、今、幼児のほうでS先
生とK先生が残ってくださっていますが、12月28日をもって引き
継ぎの終了となります。

昨日も3人で話をしていたのですけれども、「もう4日しかここ
に来ないね。」というような状況までできています。

私のほうは、1月から3月までの3か月、週1日、こちらの
ほうに寄せていただきます。

あえて曜日は決めていないのですが、こちらの行事に合わせ
たりとかということ考えていますので、今回は、この曜日とい
うお伝えはできませんが、1月から3月まで、よろしく願いま
す。以上です。

(市) 市のほうから連続で申し訳ないのですが、民営化1年以内の保

護者アンケートということで、前回の三者協議会で12月7日から始めさせていただきますということでアナウンスさせていただいたのですが、予定どおり7日に回収ボックスを設置いただいて、お知らせを掲示していただいて、同時にお配りいただいたのですが、こちらの三者協議会をさせていただいた後に、てんのう中津保育園でも三者協議会をさせていただいて、同じようにアンケートの実施について説明をさせていただいたのですが、その中で、回収率の問題がありまして、去年の民営化園で実施したアンケートで50%に満たないような回収率がありまして、回収率を上げるために、やはり年末年始で忙しいので、回収の締め切りについては、少し柔軟に対応をいただけませんかというようなご意見をいただきましたので、当初、1月8日ということにしておりましたけれども、15日くらいまで、3月の三者協議会で、できるだけ結果のほうをお知らせしたいと思っておりますので、1か月延ばすとかはできないので、15日くらいまでに回答をいただいて、その週明けの月曜日、18日には回収できたらと思っておりますので、そのあたりまでに回答をいただいて。

1月1日という基準日はあるのですがけれども、在園していることが分かっているならば、アンケートのほうは、年末年始のお手すきのときにでも書いていただいて、投函いただければと思いますので、よろしくをお願いします。

(市) 保護者のかたから、何かございませんでしょうか。

(保護者) 特になし

(市) 法人様から何か。

(法人) 1月の三者協議会でも詳しく報告できるかと思うのですが、すみれ組さんのホーム経験を1月末から入れていきます。

(市) ほかは、大丈夫でしょうか。

ひとつ、さいのもと保育園の民営化とは関係ないのですがけれども、同時に民営化しました、てんのう中津保育園のほうで、所長として引継保育士をしています佐竹という者がいるのですがけれども、公立の保育所で、所長が急遽お休みに入らないとダメだということで、中津の引き継ぎは継続しながら、週1回は、中津に行くのですがけれども、そのほかの曜日は、その保育所のほうで所長の代理というような形で、指揮を執っていただくことになりましたので、違う保育園の話ですが、情報の提供をさせていただきたいと思っております。

それでは、本日の案件は、全て終了いたしました。

今年最後の三者協議会ということで、毎月土曜日にご足労いただきまして、本当にありがとうございました。

民営化1年目ということですので、三者協議会については、1月以降も開催させていただきますので、その中で議論を深めて、2年目以降、円滑にできるように体制を整えていきたいと思っておりますので、来年も、ご協力のほう、よろしくお願ひしたいと思ひます。

それでは、本日は、これで終了させていただきます。

お時間をいただきまして、ありがとうございました。

—了—